

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre	1'50 pesetas
Número suelto	0'10 "
Número atrasado	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Plaza Constitución, 22.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

Miscelanea

¿Albricias, queridos correligionarios? Por fin los que nos preocupamos de la suerte favorable ó adversa que le ha de caber á nuestro distrito, según sea la personalidad que nos ha de representar en las futuras Cortes, hemos salido de apuros gracias á la bizarria y desinterés demostrado por unos señores que han pasado la mayor parte de su vida sacrificándose para proporcionarnos toda suerte de felicidades.

Nada menos que los del *burlot* político conservador son los que nos han de proporcionar de nuevo la salvación de nuestra dignidad y de nuestros intereses, seriamente amenazados por unos *intrusos* que agrupados ó solidarizados, genuinos representantes de la voluntad del pueblo, tratan de destruir nuestra supremacía y aniquilar nuestro ficticio poderío, sólo con el fin de entronizar la verdad y hacer del pueblo el verdadero dueño y señor de sus destinos.

Esto para los eternos ó vitalicios administradores del *trust* constituye un verdadero suplicio de Tántalo, intolerable y que no están dispuestos á sufrir sin la obligada protesta que en el presente caso será de efectos contraproducentes, como los hechos lo probarán.

El plan puesto en práctica por los del *terceto conservador*, para contrarrestar la mole inmensa de opinión que forzosamente los pulverizará, es el siguiente, según nos contó un amigo, de los que han pagado el impues-

to sobre las uvas; con las reservas consiguientes.

Abandonados por los amigos y correligionarios, desacreditados ante la pública opinión, faltos de rubor, de delicadeza y de todo lo indispensable para sentar plaza de personas formales y sensatas, sintiéndose morir, idearon la formación de un comité *martingala* al amparo del cual trabajar para prolongar la agonía ó tal vez seguir viviendo aún que fuese con vilipendio. Se efectuó el contubernio y una vez realizado tan impúdico amancebamiento, los celos dejaron sentir sus efectos, las ambiciones al parecer latentes se manifestaron con exuberante esplendor y desde entonces la desconfianza y el africano odio son el único patrimonio que alienta á tanto *tutor* desnaturalizado.

Alentados por las más bajas ambiciones fueron de puerta en puerta mendigando protección, sin alcanzarla, hasta que un alma caritativa, que por lo visto no conocía el paño, les puso en contacto con el representante en Cataluña del gran Júpiter conservador madrileño, que les permitió que expusieran sus cuitas, empero sin hacerles caso, puesto que por lo visto, con anticipación había quien les había hecho el retrato de tamaño natural.

No por esto desmayaron ni cejaron en su temeraria empresa, lo único que hicieron fué cambiar de rumbo, tratando de aparecer como los dueños del distrito, únicos capaces de dispensar protección al *incauto* candidato que se deja cojer bajo sus redes.

El plan no dió el resultado que era

de esperar y por esto el jueves, valiéndose de amaños, lograron reunir á unos cuantos *conocidos*, previa esquila murtuoria, los cuales enterados del asunto, al ver tanto sigilo, tantas dudas, comprendiendo que aquello no era más que una farsa mal ensayada sin darse por mortificados, tomaron la cosa á broma compadeciendo á los desdichados autores de tan inocentes *broncas*, que afortunadamente no acarrearán ulteriores consecuencias.

Hasta aquí llega lo que nos reveló nuestro amigo. Nosotros que sabíamos esto y algo más serio, que conocemos sus planes, que con alegría hemos contemplado como se les escurría una tenencia que ellos creían segura, y que de una manera cierta nos consta que no se les atiende por su proceder incorrecto y su historia nada recomendable, no podemos menos que exclamar: Gloria al pueblo que sabe despreciar á los que han causado su ruina y que por espacio de muchos años han sido sus más crueles sayones, amparados por un partido que por sus cualidades ha merecido el odio y el anatema de todas las personas sensatas.

¿Albricias? Ya no son ellos los que mandan, la justicia ha recobrado su imperio, y el pueblo, libre de tanta impedimenta, nombre para ser representado en Cortes á persona que comprenda sus deseos y se haga eco de sus necesidades, jamás de potentados ineptos y poco escrupulosos dignos sólo del desprecio.



Reunión magna

Ya no es sólo el acomodaticio y oportunista federal Sr. Lladó el que cual nuevo *invicto* César recorre el distrito, y engañándose á sí mismo pregona su *indiscutible* triunfo electoral; no, los conservadores del *tercer* de las uvas que ya han madurado, aquellos rígidos varones, que por el sólo afán de notoriedad toleran y consienten que se les embargue sólo para darse el gustazo de exhibir un *recibo auténtico*, que *prueba* que la administración de cierta casa durante bastante tiempo fué una verdadera merienda de negros, siendo el jefe de todos ellos, el poseedor y dueño del recibo de marras; tratan de imitar al propagandista republicano, empero valiéndose de medios diferentes.

En efecto, dándose aires de partido numeroso (once, set á las cols y cuatro als fasols) y serio, idearon la manera de celebrar una asamblea que diera resonancia y lustre al partido, para lo cual repartieron unos cromos, especie de esquelas mortuorias, invitando á lo mejor de cada casa y de una manera especial á los *tontos y curts de gambals*.

La invitación era sugestiva, no tanto por el gusto artístico de la misma, como por las tres firmas que refrendan el documento.

Con estos antecedentes á nadie extrañará que acudieran á la cita varios comités dignamente representados, entre los cuales figuraban los del Lladoné de *dalt* y de *baix*, de la *Arbeca*, de *Vallderió*, de *can Pusa* y algunos otros que no recordamos. Hecha la presentación de rúbrica, uno de los firmantes se permitió el lujo de dirigirles la palabra, con lenguaje tan persuasivo que algunos de los presentes lloraban emocionadísimos, presenciándose escenas conmovedoras como la de aquel correligionario que lloraba amargamente y tiraba con fuerza de la americana *den Sagasta* de Parets, no por la emoción que le causara la verbosidad del orador, fué por que tenía dolor de muelas, que á cada párrafo del llorado *Castelar* conservador se le exacerbaba al punto que tuvieron que echarle de la *mezquita maurista*.

Si fuéramos á contar escenas como estas ó episodios macabros, la reseña sería interminable, basta saber que aún no había fusilado el exordio el director de la pantomina, cuando de los presentes había seis que roncaban y tenían la cabeza apoyada á la espalda del vecino correligionario, excepto

el último que tuvo que hacerlo contra la pared por ser sólo once los reunidos.

Hubo algún conato de réplica que cesó gracias á las melosas palabras de los secretarios *incrustadores* que cumplieron el papel de *Samaritana* á perfección.

Los extremos aprobados son radicalísimos:

1.º Mucho ruido y pocas nueces.

2.º No ir á ninguna parte como siempre.

3.º Buscar una persona que represente dignamente al partido (*léase pesetas*) y apoyarle con todas las fuerzas de que disponemos (que aproximadamente son las de un difunto.)

Según convenga á los *intereses* ó al *capital* de ambas partes será lícito un cambio de camisa.

La persona que ha de representar el numeroso partido *once* está á punto de tragar el anzuelo, por esto reservamos su nombre, basta saber que es un hombre que vale mucho, casi casi, tanto como nosotros dos... y estos ¡horror! eran dos *concejales embargados*.

REMITIDO

La Sra. Directora del Colegio del Vallés, D.ª Rita Pinart, nos suplica hagamos público que no escaseando medios para el bien de la enseñanza de sus alumnas, ha tomado como auxiliar una señorita española, profesora de francés, con seis años de práctica en Francia, la cual durante las horas de labores enseñará á las niñas á hablar el francés, aprendiendo así por un precio mínimo el francés y el castellano á un tiempo, pues con las demás asignaturas continúa el lenguaje castellano.

También notifica que los jueves permite á las niñas llevarse la labor en su casa para que sus padres se convenzan de que verdaderamente está hecha por su mano la labor terminada que les presentan y no por manos de quien está al frente de la clase ó de otra niña mayor, como sucede en ciertos Colegios que hacen la patraña de presentar la labor bien lavada, bien planchada y adornada con lacitos sin saber la niña ni como se empieza ni acaba dicha pieza, y así engañan á los incautos padres que por sus ocupaciones no pueden cuidarse mucho de sus hijas, y si esto sucede en labores que es materialmente visible, ¿cómo será en las demás asignaturas?...

No es nada extraño que salgan las niñas del Colegio sin tener conocimiento de lo más indispensable, en una palabra, gastan los padres el dinero *seperfluamente*.

En cuanto á labores cualesquiera que sean, y en especial en bordados, puede competir este Colegio con todos los demás de esta localidad.

La citada Profesora de Francés, á fin de que sea conocido su nombre y facilitar á todas las clases sociales los conocimientos de su enseñanza dará lecciones á los precios módicos de 1 á 10 pesetas mensuales. También dará lecciones á domicilio.

CRÓNICA

El domingo último en el teatro de «La Unión Liberal» se puso en escena la preciosa zarzuela en tres actos *La Tempestad*.

La empresa, atendiendo á sus intereses, así como á los del público, varió algo el cuadro de compañía, logrando con ello que las obras obtuvieran una interpretación irreprochable y que el público saliese satisfecho de tan ameno espectáculo.

Las tiples Sras. Benito y Gay superiores en sus respectivos papeles, no siendo por lo tanto de extrañar que el público entusiasmado por tan discreto trabajo, premiara tanta labor con unánimes aplausos que se sucedieron sin interrupción en cada uno de los números que contiene la hermosa partitura.

Fué tal la impresión agradable que dejaron las dos distinguidas artistas, que algunos entusiastas admiradores, se han dirigido á la empresa en demanda de que se ponga en escena una obra en dos tiples, como *Las dos princesas*, que por la índole de la misma proporcionaría un indiscutible triunfo á las citadas señoras, á la par que constituiría una agradable sorpresa para los aficionados á la buena música.

El tenor Sr. Munté, ya conocido y apreciado del público por haber trabajado en este coliseo en diferentes temporadas, estuvo como siempre muy bien, cantando con gusto y expresión la parte á él encomendada, distinguiéndose especialmente declamando, que lo hace de una manera nada común entre artistas líricos. Fué merecidamente aplaudido.

El baritono Sr. Hernán cantó á conciencia el papel de Simón con naturalidad, dando pruebas de haber estudiado con detención el carácter del repulsivo personaje, esto, unido á las facultades que posee, fueron causa de que se le aplaudiera sin reserva.

Merece mención especial el tenor

cómico Sr. Toldos, que con su vis cómica nada exagerada, dió gran relieve al simpático personaje, siendo aplaudido, en especial en los números en que intervinieron los coros, los cuales forman un conjunto tan homogéneo y ajustado, que indudablemente contribuyeron de una manera eficaz al brillante resultado que obtuvo la interpretación de la obra.

No podemos pasar por alto el nombre del verdadero héroe de la jornada, del maestro Sr. Vall, concertando y dirigiendo de una manera tan magistral, que con todo y disponer de una orquesta insuficiente por el número, logró dar tal colorido á los pasajes más delicados de la partitura, al punto que el público entusiasmado le aplaudió con frenesí, haciéndole salir á escena al final del primer acto.

La orquesta «Nueva Catalana» dió pruebas inequívocas de querer dejar bien sentado el pabellón, alcanzando un verdadero triunfo al secundar con su cooperación el buen conjunto de la obra, que resultó superior bajo todos conceptos.

A todos nuestro más sincero aplauso.



Los cinematógrafos continúan mereciendo la atención del público que acude presuroso á admirar las sensacionales películas pomposamente anunciadas. Se nos asegura que el salón Valero, hoy propiedad de una opulenta empresa, será objeto de grandes reformas, destinadas á proporcionar comodidades al público que con asiduidad ha venido favoreciendo al antiguo cinematógrafo.



Según rumores, el jueves último tuvo lugar en casa del emperador Diocleciano (Cascarrabias), una reunión para tratar de las próximas elecciones para diputados á Cortes.

Como es de suponer que los encargados de confeccionar la candidatura serán los Sres. Paituví, Tardá, Barnet y algún otro consumero, es de presumir que será muy *escrupuloso* el candidato que ellos proclamen.

Por lo que pudiera tronar, damos el grito de alerta.



Con gusto publicamos lo siguiente: «Decidido protector de cuanto tienda al fomento y prosperidad de nuestra comarca, por los beneficios que puede reportar á los interesados, espero se servirá publicar el siguiente anuncio:

Cualquiera que posea y quiera vender

caballos ó yeguas de cuatro á siete años de edad que reúnan condiciones necesarias para ser destinadas al ejército (artiliería rodada y ligera ó pesada,) que los presenten por la mañana de los días 18 y 19 del corriente en la plaza de la Corona.

Los que deseen más datos, pueden dirigirse al conocido Veterinario de esta villa comisionado para tales compras Sr. Danés.»



El viernes día 22 del próximo pasado mes fué embargado el concejal señor Tardá é iban á serlo al mismo tiempo los Sres. Barnet y Martínez también concejales por estar todavía al descubierto del pago del impuesto sobre las uvas de la cosecha de 1905.

Por más que una comisión de los concejales embargados fué á visitar á la primera autoridad gubernativa sin duda, para poner en conocimiento de la misma el atrevimiento que con ellos había tenido el Sr. Alcalde, suponemos que no habrá compasión para quienes en vez de dar ejemplo al público, lo vician de un modo tan asqueroso.

Merece un aplauso la conducta del Sr. Alcalde que tan bien ha procedido contra los morosos concejales.

Duro y á la cabeza.



El sábado día 23 de Febrero último, tuvo lugar en el café de la Unión Liberal un concierto musical.

El programa, que había sido confiado á la acreditada orquesta «Nueva Catalana», fué ejecutado con verdadera maestría por parte de todos los profesores que componen la mentada orquesta, en particular por el profesor de fircorno D. Francisco Oliveras (a) Paco, que al ejecutar una fantasía propia del instrumento de su profesión dejó altamente entusiasmado al público por el gusto exquisito con que ejecutó la citada pieza musical.



Siguen con gran actividad los trabajos para solucionar la huelga promovida por los obreros de la fábrica del Sr. Planxart.

Como de reanudarse la huelga entendemos que nada ganaría nuestra villa, hemos tenido la curiosidad de enterarnos por los mismos obreros huelguistas de los precios con que el Sr. Planxart paga la mano de obra, habiendo podido convencernos de que está á la altura de los demás fabricantes.

En vista de esto, aconsejamos á los

obreros que sigan trabajando y no se dejen seducir por forasteros que á veces provocan huelgas por que en ellos se mantienen.



Hoy á las ocho de la mañana tendrá lugar en la casa Consistorial el acto de la clasificación y declaración de soldados.

Para dicho acto han sido citados todos los mozos que deben formar el actual reemplazo; la falta de comparecencia ó de alegación del derecho que les asista, les ocasionará el perjuicio que señala el artículo 96 de la Ley de Reemplazos vigente, según el cual no será atendida ninguna excepción que no se alegue en dicho acto cualquiera que sea su índole, además de la declaración de prófugo que previene el artículo 105 de la propia ley.



Los abogados de Barcelona D. José Griera y Dulcet y D. Felix Griera y Daunís, han trasladado su despacho á la calle de Vergara, 11, 2.º

ULTIMA HORA

Se nos asegura que los *conservadores* del *trust*, sin contar fuerzas ni hacerse cargo del estado de aniquilamiento en que se hallan, tratan de presentar candidato para las elecciones de diputados á Cortes á un tal don J. Romañach, todo un caballero, que sin duda habrá sido engañado por algún político insaciable. De resultar cierto lo sentimos y le auguramos un funesto desenlace. Séale leve la tierra.

Imp. F. Cucurella Corró 9.—Granollers.

SOLARES

á propósito para edificar casas, fábricas, etc., etc., de 2 á 6 duros solar de 25 palmos, fachada á la Carretera de Caldas junto á esta villa.—Razón M. Iglesias, Plaza de las Ollas, 16.—Granollers.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

— IMPRENTA —

DE

F. GUGURELLA

9, CALLE DE CORRÓ, 9

GRANOLLERS

Gran almooón de arroz

de Valencia, Gandía, Sueca, Cullera y Ribera baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDICOS

GRAN FABRICA DE GALLETAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Doménech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYÀ, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8

GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y mueltas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91.-GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24.- GRANOLLERS